



CRÓNICA: CIERRAN FILAS

Llamaman a unidad... sólo con los suyos

Encabeza Presidente López Obrador desfile en el Zócalo, para conmemorar el 213 aniversario de la Independencia, rodeado por su esposa e integrantes de su gabinete

ANTONIO BARANDA

Fue un desfile militar sólo con los suyos, sin invitados especiales de otros poderes del Estado, pero con una arenga a fortalecer la unidad nacional en medio de tiempos preelectorales.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó ayer el acto por el tradicional desfile militar del 16 de septiembre, pero no hizo uso de la voz, a diferencia de 2021 y 2022.

Al igual que en el Grito de Independencia, que exclamó la noche del viernes, el tabasqueño se hizo acompañar únicamente por su esposa, Beatriz Gutiérrez, y miembros de su gabinete.

No hubo, como anticipó durante la semana, invitados de los Poderes Legislativo ni Judicial, con cuyos titulares mantiene una abierta confrontación. El único invitado especial fue el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, quien estuvo en primera fila.

Batres presenció el desfile junto a los Secretarios de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, y de Gobernación, Luisa María Alcalde.

Además, asistieron los Secretarios de Marina, Rafael Ojeda; Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena; Economía, Raquel Buenrostro; Comunicaciones, Jorge Nuño; Cultura, Alejandra Frausto; Educación, Leticia Ramírez; Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; Medio Ambiente, María Luisa Albores, y Turismo, Miguel Torruco.

Otros invitados fueron los titulares de Infonavit, Conagua y Consejería Jurídica, así como la plana mayor del Ejército y la Armada.

López Obrador no convocó a las presidentas del Congreso ni de la Corte, según argumentó, porque "ya han cambiado las cosas".



“Nada más (va a ser) una representación del Gobierno, del Ejecutivo, muy limitada y austera, nada de la parafernalia de antes”, anticipó el Mandatario el 13 de septiembre.

El General Sandoval fue el único orador de la ceremonia en el Zócalo capitalino, que antecedió el desfile de casi 14 mil efectivos, que duró 1 hora 50 minutos y concluyó sin novedad.

Para hacer frente ante cualquier adversidad, afirmó el Secretario de Defensa Nacional, se tiene que fortalecer la unidad nacional.

“Somos más fuertes si actuamos de manera conjunta”, subrayó el General ante AMLO.

El Secretario refrendó la “absoluta lealtad” de las Fuerzas Armadas a las instituciones democráticas del País.

Ante miles de militares, marinos, guardias nacionales y cadetes, recalcó la firme lealtad de las instituciones castrenses al pueblo.

“Las festividades patrias nos unen en nuestra diversidad cultural, en nuestras raíces, en nuestra gastronomía, nos unen en pensamiento, recordando a los próceres que lucharon por

los derechos, por la libertad y por la independencia”, indicó.

“La historia nos ha enseñado que, para hacer frente ante cualquier adversidad, se tiene que fortalecer la unidad nacional; está comprobado que somos más fuertes si actuamos de manera conjunta, si promovemos el esfuerzo colectivo, rasgo solidario que desde siempre ha identificado como mexicanos”.

El titular de la Sedena enfatizó que las Fuerzas Armadas no sólo tienen claros estos preceptos, sino que los han plasmado en cada una de las etapas de la historia que han marcado el rumbo del País.

“Así lo hemos hecho y así lo seguiremos haciendo, con la firme premisa que guía nuestro actuar” comprometió.

México, abundó, cuenta con un instituto armado y Guardia Nacional leales y patriotas, con integrantes que siempre están presentes en toda situación donde esté en riesgo la ciudadanía.

“Pero también, en cada celebración como esta, que nos une a todos como mexicanos. Actúan bajo la premisa de servir a la sociedad a la que nos debemos, siempre con absoluto respeto a la ley y a los derechos fundamentales”, aseveró.

Sandoval aprovechó la ceremonia para agradecer a López Obrador la confianza depositada en las Fuerzas Armadas, que este sexenio han ampliado sus labores para los megaproyectos de la 4T.

“Para que nos permita, conforme a los ordenamientos legales, apoyar con todas nuestras capacidades a todos los mexicanos”, expuso.

“Como fue el caso de los (momentos) adversos que vivimos durante la pandemia provocada por el Covid-19 y que, en la misma medida, realizamos para el cumplimiento de los objetivos nacionales de libertad, de soberanía, igualdad y bienestar el pueblo de México”.

El General sostuvo que esta celebración llena de júbilo y satisfacción a las Fuerzas Armadas, además porque se conmemoran 200 años de “lealtad inquebrantable” del Heroico Colegio Militar.



“(Los cadetes) han dejado un sello de honor, patriotismo y compromiso nacional. Jóvenes cadetes, en esta significativa fecha siéntanse orgullosos de formar parte de una institución con más de 200 años de historia y tradiciones”, celebró el Secretario.

También les pidió que,

ante momentos difíciles en los que se vean en la necesidad de tomar decisiones complejas, antepongan el bienestar del pueblo en todo momento.

Nutrido contingente

En el desfile cívico militar para conmemorar el 213 aniversario de la Independencia participaron:

13,805
elementos de las
Fuerzas Armadas

455
vehículos terrestres

10
embarcaciones

157
canes

36
águilas y halcones



Alberto Neri

■ El Secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, el Presidente López Obrador, su esposa Beatriz Gutiérrez y el titular de la Marina, Rafael Ojeda.



ENTRE ALEGRÍA
Y AUSENCIA



Diego Bonilla

■ En el desfile participaron casi 14 mil elementos de las Fuerzas Armadas.